



Las mujeres no dejaremos de avanzar, nos va la vida en ello

Por **TOÑI MORIANA.**

Directora Territorial de la Fundación Proyecto Don Bosco. Córdoba

Nos pusimos en contacto con **Viviana Villamarín Martínez**, una joven activista feminista, de Paro Internacional de Mujeres Cartagena, una entidad que hace un par de años comenzó su lucha en favor de la dignidad de todas las personas.

Le dimos unas cuantas preguntas con libertad para ampliar, modificar, incluir... todo para que expresara su acción y la del grupo. Tienen tanto que expresar, que de acuerdo con ella hemos tenido que resumir y destacar lo más importante por imperativo del límite de hojas.

1. *Paro Internacional de Mujeres, ¿qué es?*

Paro Internacional de Mujeres Cartagena es un espacio que pretende aglutinar a todas aquellas personas feministas, así como colectivos y organizaciones, con inquietud por denunciar las situaciones que produzcan cualquier tipo de desigualdad humana, y aportar su grano de arena para cambiar el actual sistema heteropatriarcal mediante la lucha feminista y social, que nos impide ser verdaderamente libres.

2. *¿Cómo surge en Cartagena?*

“La solidaridad es nuestra arma”. “Si las mujeres paramos, el mundo se para”. “Si nuestras vidas y nuestros cuerpos no importan, produzcan sin nosotras”. Éstas fueron algunas de las consignas que llegaron desde nuestras hermanas del Sur global.

El grito de dolor de las mujeres argentinas despertó a “la manada” de este lado del mundo y con una campaña totalmente voluntaria, con recursos limitadísimos.

El 8 de marzo de 2017 nos plantábamos en la Plaza del Ayuntamiento de Cartagena a las 18h, éramos 70 u 80 personas. Sin apoyo ni difusión institucional y con menos de un mes para organizarlo, aquel PARO que surgió de un pequeño grupo, nos supo a victoria. Muchas de las compañeras que asistieron a ese primer PARO/ASAMBLEA DE MUJERES se implicaron en lo que sería en 2018 la mayor HUELGA FEMINISTA EN ESPAÑA. Sabíamos, sentíamos que aquello tenía algo diferente. El carácter internacionalista del movimiento nos hacía sentir arropadas, no estábamos solas, éramos millones de mujeres en el mundo. Se formaron grupos de PARO INTERNACIONAL DE MUJERES en casi todos los continentes, los más activos en América Latina y Europa, pero en Asia y África, también existen.

Las mujeres de PIM Cartagena, decidimos dividirnos en grupos de trabajo que coincidían con los Ejes de la Huelga: Laboral, Consumo, Cuidados y Estudiantil.

Desde el Eje Laboral se elaboró un taller que explicaba la realidad de las mujeres en el ámbito del trabajo:

techo de cristal, precariedad en los trabajos a tiempo parcial, brecha salarial, pensiones de miseria y nuestros derechos desconocidos o ignorados por miedo.

El eje de cuidados fue el más difícil de explicar y materializar en esta huelga. Hablar de corresponsabilidad y poner en valor el trabajo de los cuidados y la vida, no estuvo exento de polémica, pero también nos dimos cuenta que las mujeres sabían el valor que tenían esos trabajos, entendían la importancia vital de sus jornadas interminables y de su gestión y organización en la vida de sus hijos o sus dependientes o de esa casa que de otra forma no seguiría en pie.

Y finalmente, trabajamos para concienciar a la ciudadanía de nuestro poder y responsabilidad a la hora de consumir. No podemos separar nuestras acciones de las condiciones de vida, tanto laborales como ambientales de muchas mujeres en el mundo. Las mujeres, los niños y las niñas son de, entre las afectadas y castigadas por las exigencias consumistas de Occidente y el daño al medioambiente al que van aparejadas estas costumbres y exigencias, las más vulnerables y afectadas.

Fueron meses intensos de “trabajo de hormiguita”. Llegamos al 8 de marzo dispuestas a disfrutar; a las 19h todo estaba preparado, juntas y con la misma proporción de nervios que de ilusión, dimos comienzo a la primera gran manifestación realizada en Cartagena

por el Día Internacional de la Mujer, al grito de **“SI NOSOTRAS PARAMOS, EL MUNDO SE PARA”**, recorrimos las calles junto a más de 7.000 personas. Recordamos a las mujeres asesinadas, gritamos porque ellas ya no lo podrán hacer más y nos comprometimos a seguir luchando porque la consigna **“NI UNA MENOS”**, se haga realidad de una vez por todas.

“La manada somos nosotras” se podía leer en algunas pancartas, “Hermana yo sí te creo” en otras. Nunca más una mujer víctima de violación se sentirá sola, nosotras las creemos y queremos, nosotras exigimos ser libres y poder transitar por las calles sin miedo. Paramos porque cobramos menos por el mismo trabajo. Paramos porque nuestros cuidados ni se recompensan ni se reconocen. Paramos porque nuestra manera de consumir sustenta la explotación de mujeres en países en desarrollo y no queremos seguir siendo cómplices. Paramos porque las nuevas tecnologías se han convertido en instrumentos de control que anulan y someten a mujeres adolescentes. Paramos porque las políticas migratorias están convirtiendo nuestro Mediterráneo y otras vías migratorias, en enormes cementerios a cielo abierto. Necesitamos políticas feministas, de empatía, de sororidad para revertir esta cruel realidad. También hubo espacio para ésta reflexión durante nuestro acto de cierre.

Más de 7.000 almas nos reunimos en la Plaza del Ayuntamiento de Cartagena a la misma hora y bajo el mismo espíritu que las más de 5 millones en toda España. Realmente emocionante y único.



3. ¿Cuáles son vuestros objetivos?

Contribuir al fortalecimiento y consolidación del movimiento feminista y de mujeres en la comarca de Cartagena. Contribuir a la transformación de las instituciones del Estado para que asuman su responsabilidad en la superación de desigualdades entre mujeres y hombres para la construcción de una sociedad justa, democrática y equitativa. Construir un espacio con liderazgo feminista internacional incidiendo en lo local pensando en global. Trabajar en el cuestionamiento de los roles de género tradicionales que se construyen en la sociedad y han limitado la acción de las mujeres.

4. Después del 8M, se dice que arranca un nuevo tiempo para las mujeres; de las mujeres. Pero, ¿ha cambiado algo?

